

Subscription.—PAGOS ADELANTADOS
En Madrid, un mes..... 1 peseta.
Provincias y Portugal, trimestre..... 5
Ultramar y naciones convenidas en el
tratado postal, semestre..... 18
Este mismo plazo en las naciones no con-
venidas..... 30
Número suelto 5 céntimos

EL Ideal

(UNIDO CON "EL NUEVO COMBATE")

La correspondencia se dirigirá en esta forma: EMILIO PRIETO VILLARREAL, Capellanes, 1, segundo, Madrid

Respeto á la legalidad republicana
Cortes Constituyentes

PRECIOS DE ANUNCIOS
En la segunda plana, la línea..... 5 pesetas
En la tercera..... 3
En la cuarta..... 2
Anuncios de profanería en los edificios
del folletín..... 1.50
Número atrasado..... 0.25
33 ejemplares 75 céntimos

POR LA IDEA DIPUTACIONES DEL HAMBRE

Ya están ahí.
Apenas había conseguido el Sr Sagasta dar reposo á su espíritu, mediante la solución ficticia de los problemas que todos conocemos, cuando he aquí que un nuevo motivo de inquietud se le presenta inopinadamente.

No hay dicha completa.
A estas horas habrá elegido el Sr. Sagasta la más seductora de sus sonrisas para recibir con ella á las diputaciones del hambre, á las diputaciones castellanas, pero sirva de advertencia nuestro aviso. No esperen del presidente del Consejo ni palabra mala ni obra buena. Capaz será el Viejo Pastor de llorar á lágrima viva con los diputados castellanos cuando éstos, poseídos de la mayor afición, le describan el triste cuadro que ofrecen las ciudades y los pueblos de aquella región, tan sufrida como noble y tan generosa como desgraciada.

Pero no se dejen seducir por las buenas palabras de nuestro hombre de goma. Es maestro en el arte de acomodarse á las circunstancias que le rodean, y será capaz de decir á los representantes de Castilla que posee el secreto de volver á la tierra sus primitivas condiciones de feracidad y procedimientos secretos y seguros para que las flexibles cañas de trigo produzcan directamente apretadas pléas de sabrosos y abundantes panecillos.

A todo llegará el primero de los fusionistas, ó como si dijéramos, el clon político más distinguido entre los más famosos por sus cambios de postura y sus flexibilidades de espinaza.

A todo lo que sea conjurar por el momento las crisis que le salen al paso, como consecuencia inevitable de su torpe y falsa política.

A todo, menos á dar al pueblo lo que verdaderamente necesita: trabajo y pan.

Las Diputaciones Castellanas

Las comisiones de éstas celebraron ayer dos reuniones, con objeto de tratar del asunto que las trae á Madrid.

La forman los señores siguientes:

Avila.—D. Mariano Muñoz.

Burgos.—Sres. Chico, presidente de la Diputación; conde de Berberana, Alfaro y Ortega, diputados provinciales.

Guadalajara.—D. Angel Campos García, vocal de la comisión permanente.

León.—Sres. D. José Rodríguez Vázquez, presidente de la Diputación; Núñez, vicepresidente; Chicarro, vicepresidente de la comisión permanente, y Garrido, vocal de la misma comisión.

Palencia.—D. Teodoro García Crespo, presidente de la Diputación; D. Eudasio Polanco, vicepresidente; D. Avilio Calderón, D. Grillaso Yagüez, D. Severiano Guisálbo, D. Pedro Ovejero y D. Tiridío Delgado, diputados provinciales.

Salamanca.—Sres. Oliva y Liaño, diputados provinciales.

Segovia.—D. Lope de la Calle, vicepresidente de la Diputación; D. Julio Páramo y D. Faustino Torres, vocales de la misma comisión.

Soria.—D. Gregorio de Velasco, vicepresidente de la Diputación, y D. Probo Asenjo, diputado provincial.

Valladolid.—D. Luis Moyano, presidente de la Diputación; D. César Silló, don Santos Vallejo, D. Trifón Burgos y D. Agustín Cocho, diputados provinciales.

El Sr. Silló es director de nuestro colega vallisoletano *El Norte de Castilla*.

Zamora.—D. Saturnino Santos, vicepresidente de la Diputación; D. Marcelino Valle y D. Sixto Morán, diputados provinciales, y el Sr. O'modo, secretario de aquella Corporación.

La primera reunión se verificó en el Hotel Inglés, y no tuvo otro objeto que el de cambiar impresiones.

La segunda tuvo lugar en el Congreso por la tarde; la presidió el Sr. García Crespo, y asistieron varios senadores y diputados.

Hubo discusión entre el Sr. Gamezo y el conde de Esteban Collantes, y hasta se trató de dar al primero un voto de censura, pero no se llegó á tanto.

He aquí la fórmula acordada:

«Los diputados que suscriben tienen el honor de proponer al Congreso la siguiente enmienda al artículo 1.º al dictamen sobre la proposición de ley estableciendo un recargo arancelario á los trigos de procedencia extranjera:

Artículo 1.º Se establece un recargo arancelario de tres pesetas á los 100 kilogramos sobre los trigos de procedencia extranjera que se presenten para su aduado ó importación en las aduanas de la Península ó islas Baleares.

El recargo arancelario para las harinas se fija en 5,25 pesetas, y el de los salvados en 2,25.

Se autoriza al Gobierno para que, cuando las necesidades de la alimentación pública lo exijan bien cumplidamente, pueda decretar la suspensión de estos recargos, si las Cortes estuviesen cerradas ó disueltas, á condición de darles cuenta inmediatamente que se reanuncie ó constituyan las nuevamente elegidas.»

Se separaron de esto los representantes de Burgos, que insistieron en mantener el acuerdo de la Asamblea de Palencia, de pedir que la elevación sea de 7 pesetas.

Puestos estos acuerdos en conocimiento de los diputados á Cortes, suscribieron la enmienda los Sres. Muro (quien se encargó de apoyarla), conde de la Corzana, Aparicio, Barrio y Mier, Rodríguez (D. Calixto), conde de Vilana y González Medina.

La proposición no pudo discutirse ayer, contra lo que se esperaba.

Hoy celebrarán otra reunión las comisiones en la Diputación provincial, y es fácil que en ella se acuerde un voto de gracias para los diputados que votaron la proposición del Sr. Lagunilla.

No está muy de acuerdo en el punto esencial de la cuestión, y es fácil que con tal motivo surjan disidencias entre los representantes de las Diputaciones castellanas.

TIJERETAZOS

La *Epoca* dedica su primer fondo á aconsejar al Sr. Ruiz Zorrilla que vuelva á España.

Funda su consejo en conveniencias de salud, manifestadas al ilustre emigrado por los médicos.

Y como si éste necesitase populacheras, ó fuera partidario de exhibiciones, le presenta como ejemplo el recibimiento hecho en Francia al socialista Rochefort.

«Después de ese ruido pasajero—dice—de esas aclamaciones progresistas, de esos entusiasmos teatrales, en que tal vez tomarían parte hasta los Sres. Salmerón y Pi y Margall, enconará la tranquilidad y la alegría de que ahora carece.»

En primer lugar, ¿puede decirnos *La Epoca* qué interés tiene en la vuelta á España del Sr. Ruiz Zorrilla?

¿Es que quiere ponerse al habla con él para ayudarle?

¿O es que le tiene miedo, y desea tenerle cerca para vigilarle?

Por otra parte.

Nos parece que el colega sufre una equivocación lamentabilísima, suponiendo que nuestro querido amigo había de encontrar en su Patria «la tranquilidad y la alegría de que ahora carece.»

Su tristeza y su intranquilidad dependen precisamente del lastimoso estado en que tienen á su país los políticos de la restauración, con los amigos de *La Epoca* á la cabeza.

Y si eso le pasa viéndolo lejos, ¿qué le ocurriría al encontrarse cerca?

Se acaba de publicar un libro, titulado *El juego ante la verdad, el Derecho y la justicia*.

Poco hay que pensar para suponer la síntesis de la nueva publicación.

Ante la verdad, un pego.

Ante el Derecho, uno que tienen todos los españoles: el de burlar la ley.

Y ante la justicia, un delito que no lo parecen, y que no se persigue siempre.

El Correo Militar dice: *Basta, ya.*

Basta de correr la pólvora como por vía de desagravio á la embajada marroquí, y al exponer los motivos en que funda su opinión, dice, entre otras cosas:

«Por cierto que es singular ver el patrón que usan nuestras clases directoras, y especialmente nuestros hombres de Gobierno, para medir el honor nacional. El bochorno de que nuestros soldados fuesen vencidos en Melilla y por toda satisfacción obtuviésemos algunos millones (no cobrados aún y en vías de no venir jamás á nuestras arcas), no afectó, según ellos, al honor de España en lo más mínimo; ni siquiera al honor de nuestras armas. Aquello, según testimonio de Moret, López Domínguez y demás familia, fué honrosísimo, y los colores de la bandera nacional quedaron resplandecientes como nunca.»

El rojo, sobre todo.

¿Pero quién se acuerda ya de las vergüenzas de Melilla?

Cualquier día nos ofrecerán otras los mismos señores, y se nos volverá á ir la fuerza por la boca.

Entonces pecamos todos.

Y volveremos á pecar.

POLITICA

Por la mañana

Pocas, muy pocas, ó mejor dicho, ninguna novedad.

En la sección tercera del Congreso se reanuda ayer los diputados y representantes interesados en la cuestión de los alcoholos.

No se llegó á un completo acuerdo entre ellos y el ministro de Hacienda; pero quedaron satisfechos, al decir de la prensa de hoy, por las promesas que les hizo el Sr. Canalejas.

Dice *El Imparcial*:

«En algunos círculos se habló ayer de una operación de crédito que prepara el ministro de Hacienda para consolidar la deuda flotante, y cada uno apuntaba distintas noticias, todas ellas prematuras cuando menos. El señor Canalejas no ha hecho misterio de este asunto, puesto que lo anunció al leer la Memoria de los presupuestos; pero para realizar la operación desea contar con el concurso de las Cortes, mediante un proyecto de ley, y es de suponer que se procure algunas garantías para el éxito de la misma operación.»

¡Bonito modo de solucionar conflictos! ¡Negocios, negocios!

Ayer día principio á sus tareas la subcomisión de presupuestos, de quien se espera que dé dictamen con toda la urgencia posible.

DESDE PARIS (1)

La enfermedad del Sr. Ruiz Zorrilla.—Falta alarmante.—Don Manuel está bueno.—Origen de la noticia.—¡Tranquilizáos, concluidanos!

Con un frío de 17º bajo cero, ¿quién abandona la *chambre* abrigada del hotel, *item* mos si la *grippe* ó *acaricia* con sus no muy halagüeños dolores y sus acometidas que atosigan?

He ahí por qué llevaba yo tres días sin pisar el boulevard, cuando recibí la prensa de España, y en *EL IDEAL* encuentro la desagradable noticia de que Ruiz Zorrilla se encuentra gravemente enfermo.

Ni *grippe*, ni frío, ni la fuerza mayor del mundo, serían capaces de retenerme un momento más, y corro apresurado á emprender mi camino de una hora para trasladarme á la casa de nuestro ilustre jefe, y procurar informarme de su salud, para comunicar mis noticias á mis caros lectores.

Confieso que no sin cierto miedo toqué el botón del timbre; pues temía que permitiese mudo, como cuando la muerte arrebató la fiel compañera del hombre cuya enfermedad hoy mantiene vivo todo el interés de los españoles.

Pero, ¡oh fortuna! el timbre suena; magnífica señal que alegra y ensancha mi pecho.

En la casa, ninguna alteración turba la tranquilidad habitual de aquella mansión;

(1) Esta carta, fechada el día 1.º en París, la recibimos ayer 6, por la tarde.

nada advierte que allí puede ocurrir algo grave; todo en calma y ninguna persona en el salón de espera, excepción hecha de los íntimos de la casa: Artoia, Casero, Muñoz, González y el cónego Sr. Ullana, que acaba de llegar de España.

Tras mi llegada dos periodistas españoles, mi querido amigo Blasco y el correspondiente de *EL NACIONAL*, atraídos también por las exageradas noticias llegadas de España en el correo de la mañana.

Antes de continuar mi carta, no puedo menos de adelantar al Boletín del médico que asiste á nuestro jefe, y que me dió el Sr. Artoia antes de estrechar mi mano, para no demorar un momento más mi estado de impaciencia:

«El enfermo está débil; pero no está peor.»

«Doctor Belunzes.»

«12 mañana del 1.º de Febrero.»

Tranquilizáos, pues, queridos correccionistas, nuestro maestro vive, nuestro jefe está en buen estado de salud, y ni aun se ha visto obligado á guardar cama durante un día siquiera.

«De dónde ha salido la exageración de la noticia? ¿Es que puede haber entre mis compatriotas un corazón tan vil, que sea capaz de abrigar en su seno una punta de placer por la muerte de uno de los mejores patriotas contemporáneos? Yo no puedo creerlo; pero si así fuera, su mejor castigo está en la decepción sufrida por ahora.»

El que, sin mirar las consecuencias que su ligereza podía ocasionar, aumentó la noticia, sencilla y sin interés en su nacimiento; ese que agrandó las dimensiones de una cosa tan insignificante, acaso lo necesitaría para soportarse, porque los perros no ladrar cuando tienen algún hueso que roer.

Felizmente para los destinos de España, ha resultado falsa de toda falsedad la alarma difundida por los ámbitos de mi patria. Don Manuel no está llamado aún á desahorecer, y hagamos votos para que viva mucho tiempo entre nosotros, á fin de que pueda realizar los planes de felicidad que de él espera la nación española.

Yo he tenido la satisfacción de estrechar su mano esta mañana, cuando, después de almorzar con el buen apetito de costumbre, se disponía á repasar un momento, según lo hace habitualmente; yo he visto una vez más aquella figura de bondad, respetable en todos conceptos; aquella cara, donde se retratan la hidalgía y la nobleza de la generosa raza española, y aquellos labios donde ha brillado tantas veces la palabra cariñosa del amigo para mí, entrecerrados para dejar asomar en ella una sonrisa de satisfacción y gratitud por el interés que me manifestaste de todos lados y en todas las personas.

El origen de la noticia, según él mismo me ha dicho, es muy sencillo. Deseando don Manuel hacer testamento en buen estado de salud, rogó al consul de España se tomara la molestia de ir á verle para cumplimentar esta formalidad, y así se hizo.

El consul dió parte de tal determinación al Sr. León y Castillo; éste, á su vez, la comunicó á su Gobierno, y no se sabe quién, dió las colosales proporciones de un mundo á lo que no era sino un átomo; pero que en el período de gestación, acaso *oficial*, sufrió la horrible metamorfosis sabida.

En realidad, el estado del Sr. Ruiz Zorrilla es un tanto delicado desde que perdió para siempre á su ama la esposa; pero ni inspira inquietud por ahora, ni mucho menos hace temer un funesto desenlace, por cuyo eterno aljamiento hacemos firmes votos todos los que nos honramos con el hermoso nombre de republicanos españoles.

Desde la casa del Sr. Ruiz Zorrilla salí para telegrafiar á usted, é inmediatamente, en el café más próximo, escribo estas cuartillas para ganar el correo de hoy.

Al tiempo de ejecutar yo sus órdenes, añadió:—Cuanta cien lises, y échamelos en el bolsillo, porque creo que está vacío; tómale.

Con dificultad pude abrir el segundo cajón por lo cargado: en una casilla separada vi un gran número de billetes de Banco, con los cuales junté los que me acababa de dar mi amo. Otras dos separaciones estaban llenas de oro y plata en tanta abundancia, que los cien lises que saqué, dejaron un vacío imperceptible.

Así que cerré el cajón, entregué la llave á mi amo, el cual me dijo en seguida, enseñándome una mesa colocada en una pieza contigua á su gabinete:

—Mientras vuelvo, puedes sacar en limpio las primeras hojas de esta Memoria sobre una organización del servicio médico, en que estoy trabajando hace algunos años: ¡ojalá viva el tiempo suficiente para terminarla! Porque en este desdichado país todo decae, todo se desmoraliza, se pierde todo por falta de organización.

La competencia implacable acostumbra á los hombres á ser inhumanos, y para medrar todos los medios les parecen buenos: venturoso el fuerte, desdichado el débil! añadió suspirando. Terminada la copia de esas páginas, puedes hacer lo que gustes hasta la hora de comer.

El doctor me dejó solo.

La confianza que manifestó á un desconocido como yo, enseñando desde el primer día el sitio donde guardaba sumas considerables, me causó más conmoción que sorpresa; seguro de mi probidad, no me admiraba que me creyesen probó, pero este último rasgo acrecentó mi gratitud y mi veneración.

Al día siguiente ocurrió otra escena interesante para mí por más de un concepto, que completaba dignamente la exposición del carácter original del doctor Clemente.

Escribía, dictando mi amo, la continuación del plan de

—Pero no dices que vivía en el Mediodía de Francia.

—Sí, señor; mas cuando me separé de él, debía, con tanto sentimiento, cambiar de residencia y aún ignoraba dónde iban á enviarme.... Yo he dirigido todas mis cartas con las señas anteriores, pero ni sé si se han extraviado ó no las ha recibido: esto último es casi seguro, pues me habría contestado.... Pero á él alude vuestro hijo, porque, en efecto, Claudio Gerard es digno de ser uno de los nuestros.

—Creo lo mismo, y hoy escribiré á Justo preguntándole si el maestro que me dice, se llama Claudio Gerard, para que en breves días sepamos la verdad.... Dame el almuerzo.

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Estaba el doctor escribiendo, y con la mano me indicó que dejara el plato sobre una mesita colocada junto al bufete: no habiéndome mandado marchar, creí que debía quedarme. Interin me daba alguna orden, examiné con curiosidad la habitación. Era un espacioso aposento cuadrado, muy alto, sin balcones, pues recibía la luz por el techo: grandes armarios, con puertas vidrieras, cubrían una de las paredes del gabinete, y encarraban una magnífica colección anatómica. En frente había una librería hecha de sencillo pino, cuyos estantes estaban sobrecargados de libros: las innumerables señales de papel blanco que sobresalían del lomo de aquellos tomos desvencijados por el uso, demostraban los largos y continuos estudios del doctor Clemente. No bastando los estantes á contener los libros apilados en dobles y triples filas, estaban muchos en el suelo. Otra parte del gabinete estaba destinada para colecciones geológicas y mineralógicas, así como también para herbarios, clasificados con el mayor esmero.

En un rincón había un hornillo químico con el acompañamiento obligado de alambique, orisoles y redomas. Por último, enfrente de la mesa inmensa, atestada de libros, de instrumentos, de papeles y de legajos, en medio de los cuales: estaba el doctor como enajenado, me llamaron la atención dos retratos el uno era de una mujer hermosísima; estaba sencillamente peinada, y una gasa blanca encubría á medias los hombros y el seno.

El segundo retrato era de un joven de agraciada y varonil figura; vestía el uniforme de la escuela politécnica, y en sus facciones se notaba cierta semejanza con el retrato de la joven que me llamó primero la atención.

El doctor me había estado observando sin duda, pues me dijo con orgullosa satisfacción:

—¿No te parece gallardo ese joven?

—Sí, señor, dije, volviéndome á él,

Mañana volveré a ver a D. Manuel, escribiré las novedades que ocurran y tendré a sus lectores al corriente de todo.

Antonio Ambros. 1.º Febrero 95.

Paréntesis

EL TIO MANAZAS

No puede llamarsele siquiera chozi. Una excavación, sobre la que cayó un día algún tronco de árbol de mayor longitud que su hueso, y sobre el cual ha ido acumulándose un abigarrado conjunto de hojas secas, estiércol y otras materias análogas, formando una techumbre de mucho espesor, pero que permite entrar libremente la lluvia y el viento en el interior del chozo del Tío Manillas ó Manazas, que son los dos nombres con que los empleados del tren le conocen.

Manillas le llaman los que por antifrasis buscan el apodo, y «Manazas» aquellos más amigos de la verdad que pusieron el mote al ver sus manos pidiendo á voces el tratamiento de Alarcón de Marbella.

Y en esa gruta metido pasa la vida regañándose con los huecos de sus gallinas, los pichones y conejillos que en el interior procrean, con verdadero lujo de comodidades y riqueza de alimentos que la proximidad de la dehesa les proporciona.

Entreteníense las palomas en sacar de la enmarañada cabellera del tío Manazas los espartos para construir sus nidos... mientras su dueño consume el contenido de la piel de un hermoso gato montés, toscamente convertido en bota.

Sus relaciones con el mundo exterior se limitan al paso del tren á gran velocidad, que le permite ver hombres y mujeres que pueden verse las figuras de un telescopio; siendo él, para los viajeros, un poste con banderín de día, un farol de noche... y para el maquinista una señal de vía libre.

Y, sin embargo, este hombre, salvaje del todo, podía en un momento ocasionar la muerte de cientos de personas si sus células grises vibraran un instante al soplo pasional de la envidia ó de la destrucción.

Pero no; seguirá lo mismo, y el día en que la muerte le sorprenda, aislado como vivió, la única oración fúnebre que se pronuncie será la del maquinista al consignar en su parte diario:

«En el paso á nivel del kilómetro 10 falta la señal.»

Enrique Cerezo.

IMPRESIONES TEATRALES

Sr. D. Dionisio de las Heras. Mi querido colaborador: Adjuntas tengo el gusto de remitirte las cuartillas en que, como Dios me ha dado á entender, hago la revista de la obra estrenada anoche en Lara, con el título de *Quisquillas*.

Creo que cumplo tu encargo con toda la diligencia posible. En ello tiene una verdadera satisfacción tu buen amigo.—Sol.—

Desde luego, en toda la obra, tanto en su desarrollo como en el convencionalismo sobre que marcha, se ve la procedencia francesa.

No es esto, á mi juicio, un defecto en producciones como la que me ocupa, que no tienen otro objetivo que el de hacer pasar un rato agradable.

Conseguido esto, sin violencias burdas, que lo sean bast. el punto de apartar al espectador de la relativa realidad que persigue, está hecho todo.

Quisquillas es un juguete que podrá parecer lánguido en el primer acto, pero en el

segundo, la acción interesa y divierte; las situaciones cómicas se suceden y se atropellan. El público no cesa de reír, y no tiene tiempo para fijarse en convencionalismos.

El diálogo está hecho con facilidad, y los chistes de situación son muchísimos y de buena ley.

Ni una sola frase tiene el doble sentido obscuro tan rebuscado hoy por los autores de este género.

En resumen: *Quisquillas*, obra para los Carnavales, pasará de la Simana Santa, y entrará en la canícula, si fuera preciso.

De la interpretación casi me excusaba el hablar el hecho sólo de tratarse de la compañía de Lara; pero no puedo resistir á la tentación de señalar como muy distinguida la que ejecutaron las señoras Pino y Rodríguez y señorita Lasheras, y los Sres. Larra y Santiago. Muy bien Ramírez y González.

Romea, no sé á qué es debido, dió á su papel un tinte de desposamiento inexplicable, que quitó relieve al personaje que encarnaba.

Al final fueron llamados á escena varias veces los autores del arreglo, presentándose á recibir los sinceros aplausos de la concurrencia el distinguido autor cómico don Francisco Flores García y Julián Romea.

Este ganó como autor lo que perdió como intérprete de la obra.

Sol.

BILLETES FALSOS

En las sucursales del Banco en Cadix y Salamanca se han presentado billetes falsos de la serie de 100 pesetas, emisión de 1.º de Junio de 1889, distintos de los de igual serie y emisión, cuya falsificación se anunció con fecha 18 de Diciembre último.

Las diferencias principales que los distinguen de los legítimos son las siguientes:

Anverso.—Todos sus componentes varían. El medallón no tiene las mismas proporciones, es más estrecho y más alto. Los trazos del grabado son diferentes, de suerte que carece de parecido el busto de Goya, y se confunde el contorno con el fondo. Falta en el grabado los interpuntos del ropaje que tienen los legítimos.

La viñeta es asimismo diferente en dibujo y grabado, y en los detalles se observa á simple vista lo menudón del claro oscuro, careciendo, por lo tanto, de contraste en los tonos y fineza en la ejecución.

Los letreros «100 pesetas» que van sobre el saco que pisa la figura, y el libro que hay á su inmediación son diferentes en tipo y distancia. La numeración es sucia y distinta, variando también el fondo de letra microscópica y las líneas impresas sobre las figuras.

Reverso.—Esta distinto color, y carece de la variedad de tonos que tienen los legítimos.

Papel.—Las diferencias se perciben con facilidad, porque el papel de los legítimos es muy diáfano y se ve con claridad la cabeza de Mercurio por transparente, y en los falsos el papel es muy oscuro por estar compuesto de dos hojas, y apenas se nota en ellas transparente alguno.

EL GENERAL FUENTES

El general Sr. Linares, juez instructor de esta causa, dió ayer por concluso el sumario, pasando inmediatamente las actuaciones al auditor de este distrito militar, el cual calificó el hecho de delito común.

Como quiera que el fallo corresponde al Consejo Supremo de Guerra y Marina, ayer quedó el sumario en poder de este tribunal, el cual se propone tramitar el expediente de locura, interviniendo también el Juzgado de Instrucción del Congreso.

Conceda la ley un plazo de seis meses para la observación médica, que puede prorrogarse hasta doce, y cuyo tiempo lo pasará el general Fuentes en el Hospital Militar.

El general recibió ayer la visita de su señora madre é hija.

Aseguran que se encuentra muy abatido.

Tiple y crítico

Aunque el asunto de estas líneas parezca algún tanto manoseado, me creo en el caso de insistir acerca de él, aunque pueda sospecharse que trato de curarme en salud.

La cuestión habida en casa de una distin-

guida tiple, y en la que intervió con un notable crítico y un pariente de aquélla y avarios amigos de los contendientes— como se asegura en el sueto que inserté el día 2 de este mes en *EL IDEAL*—es exacta en todas sus partes, y aun en alguna más, que no consigné entonces ni ahora, no menos interesante que la narrada, pero sí más seria.

En cuanto á ampliaciones de otro género, los curiosillos y cándidos preguntones no obtendrán de mí dato alguno nuevo.

Mi noticia procede nada menos que de los labios de la misma interesada, y cuando aquélla, condecorada de mi calidad de periodista, me suplicó el silencio de los nombres, yo empecé promesa de honor de que aquéllos no andarían en lenguas de maliciosos.

Si hay alguno que acostumbra á faltar á las palabras que dá á una mujer, allá se las tenga con su decoro; por lo que al mí corresponde, creo que la información no exija el desdoro de nadie. Con sólo dar la noticia y responder de ella, he cumplido.

Es cuanto debo decir por hoy, en tanto que la bella señorita á quien aludo me releva del secreto, debiendo advertir que tampoco es cosa de que inserta la lista de críticos á quienes no me he referido, para descartar el único nombre de aquel á quien me refería.

Así, pues, declare, por mí parte, terminado el asunto, y sólo en un caso extremo—que dudo mucho llegue—volveré sobre él.

José L. Costa.

Madrid 6 de Febrero de 1895.

El Carnaval

Una hora estuvieron ayer tarde reunidas en el Ayuntamiento las personas convocadas por el señor conde de Romanones para puntualizar las fiestas que han de celebrarse el próximo Carnaval.

Cada cual hizo las observaciones que consideró más oportunas al caso, aceptándose por la reunión algunas de ellas.

En definitiva quedó decidido que el Carnaval se celebre en el Retiro, dedicándose el lunes á los pobres, para lo cual en dicho día se celebrará á todo el mundo 25 céntimos por la entrada, sin excluir á las autoridades que no estén en el ejercicio de su cargo, ni á los periodistas, que muy gustosos harán ese modesto desembolso.

Según dijo el gobernador civil, la aristocracia se encuentra dispuesta á prestar su concurso valioso para que las fiestas resulten muy brillantes, y á este efecto hay ya dama que ha pedido flores por valor de mil duros para la batalla que se prepara, y se tiene noticia de otras solicitudes semejantes.

No se consiguieron las postulaciones de estudiantes y comparsas, lo que nos parece muy bien, con tanto más motivo cuanto que con la recaudación del lunes del Carnaval se auxiliará á los necesitados, compensándose así de lo prohibido.

Algunos empresarios de teatros proyectan también varias novedades que han de llamar la atención, pero sobre esto no hay nada fijo pensado.

Ahora Dios dirá, porque si llevé se aguaran las fiestas.

Los garitos

La policía parece que no se da punto de reposo en vigilar los garitos, con el fin de que en ellos no se tire de la oreja á Jorga.

Ayer los delegados Sras. Lillo, Gómez y Diaz giraron respectivamente visitas en los Circuitos Militar, Centro del Ejército y Armada, Reformista y de Provincias, y nada, en ninguno de ellos se falta á las órdenes del gobernador.

Lo celebramos, aunque estamos seguros de que si esas visitas continuán, y se hacen sin «pasar tarjetas» ni «hacer antenas», en alguna de ellas encontrará algo, pues sabemos positivamente que no todo es jugar al tute y al tresillo.

Crimea por infidelidad

En la calle del Salitre, nú. 33, vivían maritalmente José González, cerrajero de oficio, y Joaquina Solares.

José entregaba á su amante el dinero de su jornal, y ésta lo repartía con un licenciado de presidio que había sido antes su novio. El cerrajero tenía frecuentes disputas con Joaquina, por sospechar algo de lo que pasaba, y en la mañana de ayer simuló un corto

viaje con objeto de ver si sus presunciones eran ciertas.

A poco regresó á su casa, y aun cuando no encontró la prueba que buscaba, comenzó á dirigir insultos á Joaquina, excitándose de tal modo, que, sacando una pistola, disparó contra la joven, hiriéndola gravemente en la cabeza.

El agresor fué detenido, y la Joaquina llevada á la Casa de socorro, encontrándose en gravísimo estado por la gran hemorragia que tuvo.

La policía anda buscando al licenciado de presidio.

ESTAFADOR

El redactor jefe del *Heraldo de Madrid*, D. Julio Burell, recomendó á las autoridades la captura de un sujeto que, tomando los nombres de varias personas, había tratado de cometer algunas estafas.

Anoche fué detenido el individuo objeto de la denuncia, resultando ser un señor apellidado Malgranes Ladrón de Guevara, que es abogado y ha desempeñado un destino en Gracia y Justicia.

Una de las estafas que pretendió cometer fué valiéndose del nombre del Sr. Burell, y pidiendo al senador Sr. Barzaanalana 200 pesetas, su retrato y biografía, para publicar su semblanza en el *Heraldo*. Gracias que en casa de este señor sospecharon algo, y no entregaron al sujeto más que el retrato y biografía. Cuando el estafador fué capturado, intentó escapar por los tejados.

Parece que se le acusa de muchos hechos de la misma naturaleza.

LUIS VAN BEETHOVEN

Nació en Bonn el día 17 de Diciembre del año de 1770, siendo uno de los más ilustres compositores que ha producido Alemania, nación privilegiada en cuanto á esto se refiere.

Al contrario de la mayoría de los músicos, que desde un principio muestran sus alicios al divino arte de la música, á Beethoven fué necesario recurrir, por parte de su familia, con grandes castigos para obligarle á que cultivara el arte que le dió tanto nombre.

Entre las propiedades de este célebre músico, desuellala de la improvisación, hasta el punto de que compuso preciosas piezas sin estudio alguno preparatorio.

Yendo Beethoven cierto día á casa de una señora que había tenido la inmensa desgracia de perder á su hijo, con la voz entrecortada por el sentimiento, exclamó:

—No puedo manifestar lo que siento por medio de la palabra; el clavicordio hablará por mí, y llevando sus dedos á la práctica, ejecutó una improvisación tan notable y sentimental, que hizo anegar en llanto á la afligida madre.

Tales fueron el sentido y la dulzura de las notas.

La repentina é inesperada muerte del padre de Beethoven indujo á éste á abandonar el pueblo que le había visto nacer, trasladándose á Viena, donde fué llamado por el barón Valdslein, en el cual encontró, no sólo un amigo, si que también un valiosísimo protector.

Pero cuando verdaderamente empezó su vida gloriosa en el arte musical fué en el año de 1793.

Su estilo entonces era más propio, teniendo más campo de extensión, y con cierto sello especial en todas sus composiciones; hizo un verdadero cambio en el arte musical, dedicándose á componer sinfonías, cuartetos, óperas, etc., distinguiéndose entre sus famosas obras *La sinfonía heroica* y la ópera *Fidelio*, que hizo inmortal el nombre del célebre maestro.

Como en la vida nada hay completo, á Beethoven comenzó á agravarse una sordera que venía padeciendo há tiempo, cosa que le impidió el poder dedicarse, como él deseaba, á su famoso arte.

Hasta que punto sufrió, que pensó cierto día en el suicidio...

Tan célebre y nunca olvidado compositor murió á los cincuenta y siete años de edad, pobre y lleno de achaques, siendo sepultado en el cementerio de Vahing, donde en un sepulcro rodeado de negros cipreses, existe una s vera pirámide, en la que se lee una sola palabra: *Beethoven*.

Jacinto Navarro.

4 Febrero 95.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De la Agencia Hispano-internacional)

Bolsa extranjera

PARIS 5.—Después de la hora oficial de la Bolsa, han cerrado hoy: 3 por 100 francés..... 103'30 Exterior español..... 75'40.

LONDRES 5.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español..... 75'74.

Francia y el Congo

PARIS 5 (1'30 tarde).—El ministro de Negocios extranjeros y el de Bélgica en París han firmado en la mañana de hoy el arreglo confirmado y regulado de derecho de preferencia de Francia sobre los territorios del Estado del Congo, en el caso de que fueran éstos transferidos á Bélgica.

Fuerales

PARIS 5 (2 tarde).—El ministro de Obras públicas representará mañana al Gobierno en los solemnes fuerales por las víctimas de la explosión de Montcau-las-Mines.

El rey de Serbia

BIARRITZ 5 (4'25 tarde).—Ha llegado el rey de Serbia, á quien aguardaban en la estación la reina María, el subprefecto del departamento, varias músicas y numerosa muchedumbre.

La ciudad lucía colgaduras, y la acogida hecha al augusto viajero ha sido en extremo simpática.

El cólera

VIENA 5 (4 tarde).—Las noticias recibidas de Constantinopla consiguan que van en aumento los casos de cólera que desde hace algunos días se vienen señalando en aquella capital.

Los buques no obtien en ya patente limpia.

Discurso de la reina Victoria

LONDRES 5 (5 tarde).—En el discurso del trono, leído en la apertura del Parlamento, se dice, con referencia á la guerra chino-japonesa, que utilizará cualquier coyuntura favorable para hacer que tengan término las hostilidades; recuerda los sucesos de Armenia, la promesa del sultán de castigar á los culpables y el nombramiento de la comisión investigadora, y hace constar la disolución en Irlanda de los orímenes de todas clases.

El Gobierno presentará un proyecto favorable á los terratenientes desposeídos, otro referente á la Iglesia del país de Gales, otro sobre la venta de las herbas espirituosas y otro aboliendo el voto plural.

El discurso lamenta el malstar agrícola, y anuncia que el Gobierno propondrá un medio: la construcción de ferrocarriles rurales.

A la sesión de apertura han asistido diez y seis lores y numerosos diputados; después de la lectura del discurso de la corona las dos Cámaras se separaron y levantaron la sesión.

Una información

PARIS 5 (5'10 tarde).—Las secciones de la Cámara han nombrado una comisión formada por treinta y tres individuos para realizar una información sobre las gestiones del Sr. Raynal respecto á los convenios de ferrocarriles. Treinta de dichos individuos son favorables al pensamiento de que la información se limite á los trabajos del Sr. Raynal, sin entrar en el examen de los convenios en sí mismos, y sólo tres desearían que se abriese una información amplia y general sobre los convenios, conforme quieren los radicales.

La cuestión de Armenia

LONDRES 5 (9'45 noche).—(Recibido el 6).—Cámara de los Lores.—Cae motivo de la disolución del mensaje, lord Salisbury expresa su creencia de que el Gobierno, favoreciendo á una parte del populacho armenio, contrae una grave responsabilidad.

Censura la campaña emprendida por el Gobierno respecto de la Cámara de los Lores, y cree que el país se negará á consentir que ésta se convierta en una ridícula Cámara de registros.

El Gobierno, añade, ha entablado una lucha de clases, abandonando los intereses de los pobres, que precisamente debían ser el objeto de preferencia de su defensa, y termina declarando que se impone por momentos la necesidad de hacer un llamamiento al pueblo, para que éste resuelva con su voto tan importantísima cuestión.

LONDRES 6 (1 madrugada).—Cámara de los lores.—Final de la sesión de anoche.

—Es mi hijo, dijo mi amo; y en su su fisonomía austera brilló un rayo puro, divino, del amor paternal. Es mi querido Justo, y aunque en la actualidad tiene algunos años más que cuando se hizo el retrato, y aunque el sol de Africa ha tostado su tez y una cicatriz gloriosa marca su frente, le reconocerás al punto por ese aire de dulzura, de franqueza y de energía que ha conservado siempre.

—¿Aún es militar?

—Capitán de ingenieros, y de los más distinguidos de su arma. Pero este es el menor de sus títulos.... Por un voto no ha entrado en la Academia de Ciencias; mas en la elección próxima es seguro su nombramiento, sin contar con que le han hecho magníficas proposiciones para ir á fundar en el extranjero establecimientos metalúrgicos, con un sueldo de sesenta mil francos y buena parte en los beneficios.

Este es el verdadero saber, la verdadera riqueza; pero no vayas á creer, Martín, añadió mi amo animándose, que mi hijo es un sabio pedante; nada de eso; es amable y placentero, canta como un ángel, dibuja divinamente y te aseguro que nunca el uniforme ha hecho lucir un talle más elegante; además de que es valiente como un león y dulce como un niño, porque tiene la bondad de la fuerza, dijo el anciano conmovido; ¡y qué corazón! Uno solo conozco que admita comparación con él.

—¿El vuestro, señor?

—No.... en el suyo hay fibras delicadas que no tienen mi rudeza, porque en delicadeza y sensibilidad es un corazón de mujer el de mi Justo; por eso le comparo con el de la mujer más noble que conozco.

—Involuntariamente me acordé de Regina; que inspiraba al doctor la más tierna solicitud.

El anciano prosiguió:

—Pronto verás á mi hijo y le querrás, supuesto que ya

compones parte de mi familia; porque soy algo patriarca en mi modo de considerar á los servidores, añadió, sonriéndose con dulzura.... Ya te ha dicho Sazón que los dos coméis conmigo, y en cuanto á tus ocupaciones domésticas, la diferencia de edad que hay entre nosotros, te las hará casi naturales.... no son humillantes los servicios que un joven presta á un viejo....

—Es verdad, le dije, penetrado de tantas bondades; además, el que me recogió y educó me ha enseñado con su ejemplo, que no hay situación de la vida, por ínfima que sea, en que no pueda hacer el hombre ostentación de *Endignidad*.

—Eso indica un juicio sano, un talento despejado, repuso mi amo, conmovido por estas palabras, que tan á menudo me repetía Claudio Gerardi. Le que me has contado de la vida, del carácter y de los hábitos de ese hombre, me dan alta idea de él....

Mudando de conversación, como si le saltara algún recuerdo, prosiguió el doctor:

—Y ahora que séigo que dices que era domine de aldea ese hombre de tan digno corazón?

—Sí, señor; se llamaba Claudio Gerardi.

—¿No era maestro de un pueblo cerca de Evreux?

—No, señor; estaba por la parte del Mediodía....

—Entonces no será el mismo, dijo mi amo.

—¿Cómo?

—Mi hijo, que está ahora hácia Evreux, encargado de trabajos geológicos, me dice en su última carta que, residiendo unos pocos días en un pueblo, se había encontrado por casualidad con un pobre maestro, cuyo, no me dice, pero tan impresionado estaba de su carácter nombre que me escribió: *Padre mio, este sujeto es de los nuestros*.

—¡Debe ser Claudio Gerardi exclamé; me lo hacen creer esas palabras de vuestro hijo. Bendito seas, señor; os deberé el beneficio de encontrarle.

Organización médica, lleno de ideas tan nuevas como prácticas, tan elevadas como generosas, pues consideraba esta inmensa cuestión bajo el punto de vista de la higienia y de la salubridad de la población, de las ciudades y del campo, cuando anunció Sazón Mr. Dufour de Evreux, que llevaba una carta de Mr. Justo.

—Un amigo de mi hijo exclamó el doctor. Que pase al instante. Estos tienen entrada á todas horas....

Entró un vejezuelo, curioso, vestido á la antigua usanza; llevaba coleta envuelta en una cinta negra que ondeaba sobre el cuello, ligeramente manchado de la casaca azul; un calzón de raso negro y unas medias de seda completaban el traje de aquel caballero.

Así que entró Mr. Dufour, me retiré, según costumbre, á la pieza inmediata al gabinete que no tenía otra salida que la puerta de éste. La casualidad de quedar entornada la puerta, me permitió oír la siguiente conversación:

—¿Caballero, traes una carta de mi hijo?

—Sí, señor; aquí la tienes.

Hubo una pausa mientras que mi amo se enteraba de la carta, y enseguida dijo:

—¿Deseáis consultarme, caballero?

—No, señor doctor....

—¿Cómo! repuso mi amo sorprendido; pues si mi hijo me escribe:

«Querido padre mio: Uno de los primeros propietarios de Francia desea consultarte, y que te lo recomiende.

«Me apresuro á satisfacer sus deseos, y te doy esta carta para tí, dándote de antemano gracias por la acogida que harás á Mr. Dufour, en cuya casa he recibido la más cordial hospitalidad durante los trabajos geológicos que he hecho en una de sus propiedades. Te abrazo tiernamente.»

Hecha esta lectura, continuó mi amo: —Esto escribe mi hijo; os agradezco la hospitalidad que

Lord Rosebery dice que aunque Turquía ha declinado toda responsabilidad en las cuestiones de Armenia, los Gobiernos de Francia, Rusia, Italia e Inglaterra están de acuerdo para exclamar el asunto y exponerlo con toda precisión.

Califica de inoportuno el pretender que la Cámara de los comunes sea la encargada de restablecer las relaciones con la de los Lores, porque esta medida traerá consigo la disolución de aquella, y que el Gobierno no cree necesario. (Risas)

El Gobierno—dice—desea, sobre todo, aprovecharse de la mayoría para la adopción de las medidas que tiene prometidas a sus electores.

El Mensaje quedó aprobado, y acto seguido se levantó la sesión.

Colisión sangrienta
NUEVA YORK 6.—Menudean las riñas entre los huelguistas y los milicianos.

Ayer tuvieron un nuevo encuentro, resultando numerosos heridos y treinta presos. La muchedumbre se declara en favor de los huelguistas, y se ven desórdenes de gravedad.

Que se alivie
PARIS 5 (6:30 tarde).—El periódico *Le Temps* publica un despacho de Roma consignando que, aun cuando Su Santidad León XIII sigue recibiendo numerosas visitas, su estado de salud es menos satisfactorio desde hace algún tiempo.

Información

Santo de mañana.—San Romualdo abad.

Efeméride.—6 de Febrero.—Muere en este día de 1685 Carlos II de Inglaterra. Su reinado es el patrón del de la mayoría de los monarcas restaurados; agasajos, primero, de parte de los demás soberanos en activo; luego, un general *real*, que en el caso presente lo fué Monk, y... después, meretricios, frailes y diputados, candidatos a la nómina nacional. Naturalmente, semejante farsa, si no acabó con él, tuvo fin al sucederle su hermano Jacobo II, contra cuya candidatura había protestado la nación por contrariar la tradición católica de este, quien, si escapó con vida de la segunda revolución, no fué porque lo mereciese, sino por su buena estrella.

GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones.
ESTADO.—Ley autorizando al Gobierno para aplicar a los productos de los Estados Unidos, que se importen en Cuba y Puerto Rico, la segunda tarifa de los aranceles vigentes en las citadas islas.
ULTRAMAR.—Decretos de indultos.

MADRID

Nuestro pésame
Se lo enviamos muy sentido al señor don Edilberto Huebra, nuestro querido amigo, por el fallecimiento de su señora madre doña Jesusa del Castillo Miranda, ocurrido a las cinco de la mañana de hoy.
Doña Jesusa Miranda, viuda del juez que fué de Talavera de la Reina, D. Joaquín Huebra, era persona por todos conceptos digna de la mayor estimación. Como esposa y como madre, dejó grandes ejemplos que imitar.
Tenga nuestro desconsolado amigo y colaborador Sr. Huebra la seguridad de que lo acompañamos en su justa pena.

Impudencias
Hemos oído decir que algunos agentes corredores de empresas funerarias cometen la ligereza de hacer proposiciones de enterramientos a las familias que tienen la desgracia de tener algún ser querido en el lecho del dolor, y esto lo creemos de todo punto en contraposición de todo sentimiento humano e impertinente.

Aconsejamos a los propietarios de las empresas prohiban que sus agentes lleven su celo a tal extremo, que nada favorezca al buen crédito de dichos industriales.

Nuestra enhorabuena

Hemos tenido el gusto de ver practicar en la clínica del Hospital General, a cargo del doctor D. Juan Cisneros, las difíciles operaciones que su ayudante, el joven y distinguido doctor D. Ignacio de Torres, efectúa en las secciones de la garganta.
Y como quiera que el mérito debe ensalzarse siempre, felicitamos al doctor Torres por sus adelantos en la difícil especialidad que practica, así como a su eminente profesor por tener un discípulo que de tal modo le honra.

Trigos y harinas

El ministro de Hacienda nos ha remitido los resúmenes formados por la Dirección general de Aduanas, del comercio exterior y de cabotaje de trigo y harina de trigo durante los años 1870 a 1894, atención que agradecemos al Sr. Canalejas.

Vapores

Procedente de la Coruña llegó el día 4 a la Habana el vapor correo de la Compañía Transatlántica, *Ciudad de Santander*, y el 3 salió de Colombia para Aden el vapor correo de la misma compañía *León XIII*.

La hambre en Madrid

En el Comedor de la Caridad fueron ayer socorridas 2.430 personas.

Enferma

La señora marquesa viuda de Valdeiglesias sigue en el mismo estado de gravedad. Deseamos su pronto restablecimiento.

Banquete

En el Círculo Republicano del distrito de la Inclusa se celebrará un banquete el día 11 de Febrero, a las ocho y media de la noche, en aniversario de la proclamación de la República española.

Los correligionarios que quieran inscribirse pasarán a recoger sus tarjetas en la secretaría del Círculo, de ocho a once de la noche.—*La Comisión.*

Las pompas fúnebres

Esta agencia, propiedad de D. Francisco García López, que estaba situada en la calle Ancha de San Bernardo, núm. 5, se ha trasladado a la de Preciados, 32.
Dicha casa sigue sirviendo efectos para servicios fúnebres, desde los más lujosos hasta los más modestos.
Servicio permanente.
32, Preciados, 32.

Mañana jueves, a las ocho de la noche, se reunirá la comisión auxiliar de Unión republicana del distrito de la Universidad en el domicilio del delegado Sr. Ruvira, Carranza, núm. 5, segundo.

Aclaración

La Sociedad a que se hacía referencia en

el sueto que, con el epígrafe de *Dos cadáveres insepultos*, publicó nuestro querido colega *El Liberal* en su número de ayer, es *La Verdad*, empresa benéfica sita en la Plaza del Progreso, 20, segundo.

Hacemos esta aclaración, que consideramos conveniente, con el fin de que no se hagan por el público torcidas interpretaciones que pudieran perjudicar el crédito de las demás empresas que de esa índole en Madrid existen, y sobre todo, para que algunos maliciosos, que nunca faltan, no achaquen el sueto a *La Esperanza*, con notorio perjuicio de su buen nombre y fama.

Mejorías

Nuestro querido amigo y respetable correligionario el diputado provincial D. José Pérez Negro se encuentra mejorado de la dolencia que le ha tenido postrado en cama.
Nos alegramos de su mejoría, y que progresé.

Mejorías

Nuestro particular amigo el expresdente de la Diputación provincial, Sr. Pérez de Soto, también se encuentra muy aliviado de la enfermedad que días pasados padecía, según la prensa había anunciado.
Mucho nos alegráramos también de su pronto restablecimiento.

Mejorías

D. Luis Talavera, hijo de nuestro querido amigo y correligionario D. Gabriel, que ha estado enfermo, también con gusto anunciamos el progreso de su mejoría, y se la deseamos completa.

SUCESOS

CABALLOS DESBOCADOS.—Ayer tarde desbocáronse los caballos de un coche particular en la calle Mayor, y emprendiendo vertiginosa carrera entraron en la Puerta del Sol, donde atropellaron a una mula, a la cual derribaron, pasando las ruedas del coche por encima del animal, que quedó muerto.
No hubo que lamentar desgracias.

ROBO CON ESCALO.—En la calle de Ferraz, núm. 52, descubrióse un robo con escalo, en la madrugada anterior, apoderándose los ladrones de 500 pesetas en metálico.
Ha sido detenido un sujeto que habita en el patio de la citada casa.

MUERTE REPENTINA.—Ayer falleció repentinamente en una cordelera de la carretera de Carabanchel un sujeto.

El juzgado ordenó la traslación del cadáver al depósito judicial.

HERIDO CASUAL.—Un sujeto, llamado José González y González, de cuarenta y cuatro años de edad, jornalero, ingresó ayer tarde en el servicio sanitario de la estación de Mediodía, para ser curado de una herida gravísima en el brazo derecho, la que se hizo al caerse y ser arrollado por una vagonesa cargada de carbón, en un depósito de este artículo de dicha estación.

El herido, con pocas esperanzas de vida, ingresó en el Hospital provincial.

FUEGO.—En la calle de Génova, núm. 6, se ha iniciado a las cuatro y media de esta madrugada un incendio que en los primeros momentos se temió llegara a alcanzar grandes proporciones.

La prontitud con que llegó el servicio de incendios hizo que el fuego pudiera quedar localizado a la media hora.

RIÑA.—En el Hospicio reñían con frecuencia dos jóvenes aislados, siendo el motivo sobre cuál de los dos trabajaba mejor.

Ayer volvieron a discutir, insultándose mutuamente, y pasando de las palabras a los hechos, uno de ellos, llamado Lucio Agueda de Lucía infirió a su compañero una grave herida en la región cervical derecha, con una cuchilla de zapatero.

El herido fué curado en la enfermería del Hospicio, y el agresor fué conducido al juzgado.

El agresor y el herido son de doce y catorce años de edad respectivamente.

AUXILIO.—En el juzgado de guardia se recibió aviso, ayer a las seis, para que se presentara en la casa número 6 de la calle de la Princesa, habitación de doña Petra Rodríguez, sospechando hubiera ocurrido alguna desgracia a dicha señora, puesto que nadie había contestado, durante la tarde, en las repetidas veces que se llamó a la puerta de dicha habitación.

El juzgado se personó acto seguido en la referida casa, encontrando en una alcoba, entre la pared y la cama, apoyada la cabeza en el suelo y los pies al aire, a la indicada señora, que se hallaba aún con vida, víctima de una congestión cerebral, y que, de no haber sido socorrida tan oportunamente, es casi seguro que hubiera dejado de existir muy pronto.

PROVINCIAS

En Ciudad Real, la Guardia civil, mandada por el capitán que operaba en cumplimiento de las órdenes dadas por el coronel Sr. Oliver, ha capturado al bandido Manuel Sánchez (a) *Carlota*, que era el terror de la comarca.

El coronel Sr. Oliver, el capitán Acevedo, los tenientes Llopis y Jiménez y los guardias de la columna, se han hecho acreedores al reconocimiento público y a la recompensa del Gobierno.

El malhechor está herido de un balazo.

El compañero del capturado, conocido por *Juanillo*, no pudiendo resistir la persecución y las batidas de la Guardia civil de Ciudad Real, se ha internado en la provincia de Toledo, de donde es natural.

El pueblo de Ortigueira reclama contra la disposición publicada en la *Gaceta* de 25 de Noviembre último, relativa al arreglo de varias Aduanas, la cual destruye la riqueza comercial, fabril y minera de aquel distrito.

En exposición dirigida a los poderes públicos se pide el establecimiento en aquel pueblo de Aduanas de cuarta clase.

Telegrafían de Vélez Málaga que en la rada de Torre del Mar la goleta polaca *Anita* ha embestido contra una barca pescadora, causándole algunas averías.

—Se ha vuelto a iniciar la crisis obrera en Jerez, Sanlúcar y Medina Sidonia.

En la madrugada del 3 se desencadenó sobre el Puerto de Santa María una fuerte marea de viento que arrancó los techos de la fábrica del gas y una casilla del guarda.

La violencia del viento fué tan terrible, que arrancó la verja que rodea el edificio, arrastrándola a larga distancia.

—En el puerto de Cádiz han entrado de arribada varias barcas de pescadores.

Los vapores de tráfico han suspendido su salida a causa del temporal.

La corbeta *Nautilus* ha suspendido su viaje, esperando que amaine el tiempo.

—En la secretaría del juzgado de instrucción de Cuenca se ha descubierto un robo consistente en 181 pesetas en billetes y en

metálico, que estaban guardadas en el cajón de la mesa del secretario.

Está preso el hermano de un alguacil, y éste suspenso de empleo y sueldo.

—En la Diputación provincial se han reunido gran número de contribuyentes, entre ellos el senador por Valencia, Sr. Gil Roger, citados por el presidente para responder a la invitación que hizo Valencia.

Acordaron adherirse a las proposiciones de la Diputación valentina y compañeras en demanda de protección para la agricultura, telegrafiarlo así al presidente de dicha Corporación y nombrar una comisión organizadora de la Asociación, defensora permanente de los intereses de las clases productoras conseqüentes.

La nota saliente de la reunión ha consistido en la actitud del senador por Valencia, Sr. Roger, el cual dijo que es ministerial en lo político e independiente en lo económico.

En las aguas del Guadalquivir vivió un pescador un bulto que le pareció un cadáver.

A costa de grandes esfuerzos logró sacarlo del río y meterlo en una barca.
Sin el auxilio del pescador, la muerte del suicida era segura.

Por segunda vez el hombre se arrojó al agua, volviendo a sacarle el mismo pescador con ayuda de un compañero suyo, poniendo después al suicida a disposición de la autoridad.

D. José Martín, teniente de la Guardia civil de Olvera, ha reducido a prisión al autor de los anónimos que fueron dirigidos a un rico labrador de Páhalver exigiéndole 150 duros y amenazándole, en caso negativo, con quemarle la casa y asesinarle.

También en Végar se ha detenido por la Guardia civil al autor de un anónimo en que se amenazaba a una señora con matar a su hijo si no dejaba las relaciones amorosas que sostenía con una joven.

LA TARDE DE HOY SENADO

Abresa la sesión a las tres y veinte, y es presidida por el Sr. Bermúdez Reina.

Dada cuenta del despacho ordinario, el presidente participa al Senado el fallecimiento del senador señor marqués de Muros, a cuya pérdida dedica sentidas frases.

Apruébanse varios proyectos de carreteras; el marqués de Villasegura solicita se impriman y repartan entre los senadores los presupuestos g-nerales del Estado.

El Sr. Bermúdez Reina promete ponerlo en conocimiento de la comisión de gobierno interior para que se complazca al marqués, y se entra en la

Orden del día

Se aprueban dos proyectos de ley; uno estableciendo el procedimiento para acreditar el derecho a la exención del servicio militar a que se refiere la ley de 21 de Julio de 1876, y otro concediendo un ferrocarril económico de Bercedo a Santaña, y se levanta la sesión a las cuatro menos veinte.

CONGRESO

Con escaso número de diputados dió principio la sesión a las tres en punto de la tarde.

Se leyó el acta de la anterior y se dió cuenta del despacho ordinario.

El presidente, marqués de la Vega de Armijo, manifestó, contestando a los ruegos que en sesiones anteriores había formulado el conde de Xiqueña, que las palabras pronunciadas por varios diputados, y que al título de se referían, no envolvían ningún concepto molesto para este último.

El capítulo de preguntas, como de ordinario sin interés, estuvo a cargo de los señores García Molina, Montilla, Barrio y Mier, Canelas y Rodríguez.

Acto seguido se entra en la «Orden del día», siendo aprobado el dictamen de la comisión, y proclamado el diputado Sr. Guerrero Sánchez.

Puesto a discusión el proyecto de protección arancelaria, fué aprobado en su totalidad.

El Sr. Junoy defendió eleccionalmente una enmienda al art. 1.º y único, pidiendo que se elevara a cuatro pesetas el impuesto sobre los trigos extranjeros.

Fuó contestado por el Sr. Santa María de Paredes, que rechazó la enmienda.

Lo propio hizo el ministro de Hacienda al intervenir en el debate.

Se desechó la enmienda del Sr. Junoy.

El Sr. Muro defendió la enmienda de los diputados castellanos, que piden se eleve a 8'50 pesetas el impuesto de los trigos extranjeros, y a 5'25 el de harinas y a 4 el de salvados.

Al retirarnos de la tribuna continúa hablando el Sr. Muro.

Telegramas

Bolsa extranjera

PARIS 6 (12'25 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy:

Exterior español..... 75,43
3 por 100 francés..... 103'22

LONDRES 6 (1 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy:

Exterior español..... 75'50

Precio del oro

BUENOS AIRES 6.—(Servicio especial de la Agencia Fabra):

Precio del oro en el día de ayer, 348.

Conspiración

RIO JANEIRO 6.—Corre el rumor de haber sido descubierta una conspiración peixotista, considerándose probable la declaración del estado de sitio.

En Guayaquil se han celebrado numerosos meetings exigiendo la dimisión del presidente de la República.

Los chinos

SHANGHAI 6.—El virrey Liu cuenta con un ejército de 50.000 hombres, pero de éstos solamente 5.000 están armados y equipados convenientemente.

La Cámara inglesa

LONDRES 6 (3'45 mañana).—Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.

En contestación al discurso del Sr. Balfour pronuncia otro el Sr. Harcourt, diciendo que la muerte del czar Alejandro ha sido una gran calamidad, pero existe la esperanza de que el emperador Nicolás habrá heredado también los sentimientos de paz que tenía su padre.

Deplora la necesidad de los armamentos, no deseados por los soberanos, sino motivados por los factores de disensiones. (Aplausos.)

Afirma que la autonomía de Irlanda es el objeto principal de la política del Gobierno.

El diputado Nac Carty pide la aprobación de las leyes coercitivas y una amnistía para todos los condenados por delitos políticos. Se levanta la sesión.

LONDRES 6 (6'45 mañana).—Numerosos conservadores han resuelto votar en favor de la enmienda parnellista Redmond, pidiendo la inmediata disolución del Parlamento, y las elecciones sobre la cuestión de la autonomía de Irlanda.

Opinión

LONDRES 6 (7 mañana).—*The Daily News*, ocupándose de la enmienda que el diputado parnellista Redmond presentará en la Cámara de los Comunes, dice que ésta es más peligrosa para el Gobierno que la presentada por el diputado obrero Sr. Keirhardie, relativa a los obreros sin trabajo.

El entierro de la Sra. de Morayta

Ha sido una manifestación de sentimiento que el pueblo de Madrid, representado por todas las clases sociales, ha rendido al sabio catedrático, al político consecuente, al publicista infatigable, al hombre que en la cátedra, en el libro, en la prensa, ha demostrado grandes condiciones de carácter al defender y propagar, sin desmayos ni temores, sus convicciones de siempre. Por esta razón hemos visto esta tarde formando el duelo a una multitud inmensa, que deseaba asociarse, del único modo posible, al duelo de nuestro antiguo e invariable amigo D. Miguel Morayta.

A las y dos media de la tarde se colocó sobre un carro fúnebre la caja negra, sin atributos de ninguna especie, que contenía los restos mortales de la señora de Morayta, y momentos después se puso en marcha el carro mortuario, que desaparecía bajo las coronas en el depositado por los parientes y los amigos de la que fué en vida esposa y madre ejemplar.

El duelo siguió a pie hasta el paseo de la Castellana, y desde allí continuó en larga hilera de carruajes hasta el Cementerio civil del Este.

Sería interminable la lista de los que han constituido el duelo, y por esta razón no citamos los nombres de las personas distinguidas que en él hemos visto.

Si diremos que la colonia filipina ha tenido en el fúnebre acto numerosa representación, y que el conocido editor D. Felipe González (ojas), que está publicando la *Historia de España* de que es autor nuestro infortunado amigo, formó parte de la comitiva con todos los empleados y operarios de su casa, dando así una muestra del afecto que profesa al Sr. Morayta, a quien una vez más en vimos la expresión de nuestro sentimiento profundo por la pérdida que acaba de sufrir.

Ayuntamiento

A las tres y media de esta tarde ha comenzado la sesión.

Cosa rara: ningún lunes hay número suficiente de concejales para celebrar sesión, y en cambio los miércoles concurren la mayor parte de ellos.

Pasaron sin discusión casi todos los asuntos que figuraban en la orden del día; pero al llegar a la proposición de la comisión de Consumos sobre cesantía de varios empleados del cuerpo administrativo, por faltas cometidas en el desempeño de su cargo, se entabló una larga discusión entre los individuos de dicha comisión y algunos concejales.

Debatido largamente el asunto, y expuesto por el Sr. Ruiz Jiménez (individuo de la comisión) que se trataba de empleados cuya ineptitud estaba probada, aun cuando algunos ediles de los que intervinieron en la discusión abogaron en favor de aquéllos, fué aprobado el dictamen de la comisión y declarados, por lo tanto, cesantes.

Se dió cuenta de la proposición presentada por los Sres. Mitjans y Dorado, para que se abra un concurso de proyectos a fin de erigir un monumento en la Puerta del Sol, la cual, tomada en consideración, quedó acordado pasar a estudio de la comisión de obras.

Ahora falta que esta comisión eternice su estudio y todo quede en lo hablado, lo cual no será muy difícil dada la lentitud concejil con que en la Casa de la Villa se despachan los asuntos de más importancia e interés.

Ultimas noticias

Estado del tiempo

El termómetro del Sr. Graselli, ha marcado hoy la siguiente temperatura:

A las siete de la mañana... 5 centígrados.

A las doce de la id. 7 id.

A las tres de la tarde.... 9 id.

El barómetro señala lluvia.

Esta tarde tuvo la desgracia de caerse de la mula que montaba el niño José Lucero, de siete años de edad, ocasionándose la fractura del húmero derecho, por su parte superior.

Después de curado en la Casa de socorro, pasó al Hospital General.

En la madrugada de ayer, y a causa de un fuerte temporal, zozobró un falucho pescador a pocas millas del puerto de Alicante. Tres de sus tripulantes cayeron al agua, y no se sabe qué ha sido de ellos.

Se supone que hayan perecido ahogados.

Del colegio de niñas establecido en la calle de Hermosilla, núm. 5, robaron ayer tres mantos y una pelerina.

El autor del hecho fué detenido.

POLÍTICA

Al anochecer

La embajada

Los moros continúan dándose buena vida en el Hotel de Rusia y conferenciando con el Sr. Grolzard.

El desarrollo y tramitación de la misión que les ha traído a España lo llevan muy despacio, y, por consiguiente, podemos decir que estarán entre nosotros largos días.

El general Fuentes será trasladado en breve al Hospital Militar.

Sagasta

El Sr. Sagasta continúa molesto por el fuerte catarro que padece y le retiene en casa.

Deseamos que se alivie.

Ducados

Si hoy termina la discusión del proyecto de ley de protección arancelaria, la sesión del Congreso de mañana se dedicará a la cuestión de los ducados, para que termine la interpellación del conde de Xiqueña.

Se cree que el discurso del Sr. Romero Robledo producirá sensación.

Reformas de Cuba

Esta tarde es posible termine la discusión sobre los trigos, teniendo el Gobierno el propósito de que inmediatamente comience el debate acerca de las reformas de Ultramar.

Reuniones

Al cerrar este número quedan reunidas en el Congreso las comisiones que entienden en la proposición sobre las lanas y carretera de Reus y Tarragona.

Conferencia

El ministro de Hacienda ha celebrado una entrevista esta tarde con los diputados interesados en la cuestión de los alcoboles.

El Sr. Canalejas ha ofrecido poner cuanto esté de su parte para atender a las pretensiones de aquéllos.

Meetings republicano

En la junta que la Unión Republicana ha celebrado esta tarde, se ha acordado por unanimidad el celebrar el *meeting* el día 11 de Febrero.

Las Diputaciones

Los representantes de las Diputaciones provinciales, que han venido a Madrid para solicitar la protección de los trigos, se han reunido esta mañana en el salón de la Madrid, galantemente cedido por el Sr. España.

Los representantes acordaron manifestar al Gobierno que sus deseos se hallaban consignados en la proposición presentada ayer al Congreso por los diputados castellanos.

El Gobierno no admitirá la enmienda.

Diversiones

Esclava

Dentro de breves días se verificará en este favorecido teatro el estreno de la parodia de la zarzuela *Mujer y reina*, titulada *Mujer y corregidora*. También se prepara para ser representada dentro de breves plazo la zarzuela *El cura del regimiento*.

Parish

Dicese que este teatro abrirá pronto sus puertas con una compañía de zarzuela grande. Entre los nombres que hemos oído figuran los de las señoritas Naya, Baso y Dozono, y los de los Sres. Baso, Guerra, y Bagnells.

Apelo

El notable artista Frécoli lleva gran concurrencia todas las noches a este teatro, siendo muy celebrado en sus infinitos trabajos.

El Domingo de Ramos también atrae público que, menos severo que el del día del estreno, escucha con agrado la música de Bretón, la cual indudablemente contiene muchas bellezas.

Home

Tomando una cucharadita de... de café, al día, antes de... a comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD A DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgantes, a las dos... ras deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin per... der sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antihéptica, antisifilitica, antiparasitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uso general hace cincuenta años, se tiene la salud a domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas, de oro y distinciones.
Depósito central: Jardines, 15, bajo derecha, Madrid.—Prevenirse contra auntes de aguas llamadas naturales, y que pretenden ser iguales y aún mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta a todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua, resulta aún muy superior a las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por M. H. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico magnésico, que son las más poderosas y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, lagunas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.
SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas, que se entregan gratis, en Madrid, Jardines, 15, bajo derecha. Se tal se aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

FERNANDEZ IZQUIERDO

DIAGNOSTICO INFALIBLE. Salva a los niños en la época peligrosa de la dentición; caja, tres pesetas; certificada, tres pesetas cincuenta céntimos.
OPILATORIAS. Toda clase de fiebres patológicas se curan infaliblemente con las Píldoras febrífugas, de Fernandez; caja para las benignas, tres pesetas, y para las rebeldes, seis pesetas. Por dos reales más se remiten certificadas. Sacramento, 2, farmacia, Madrid.
TOS FERINA. Se curan los niños que la padecen usando uno, o cuando más dos frascos, del *Julepe antiferino*, de Izquierdo, sin que haga falta otra medicina ni mudar de aire; frasco, tres pesetas cincuenta céntimos.
CONSTIPADOS Y TOSES. Se curan en pocas horas con las *Píldoras antiataxáticas*, de Fernandez; cajas de diez y veinte reales. Por dos reales más van certificadas.
YOD-YUGLANS. El dentista en el hogar; se preservan y curan en el acto las afecciones incómodas y dolorosas de la boca, encías, dientes, ojalillos y muelas. Es infalible y no causa daño alguno; frasco, dos pesetas.
GRIETAS DE LOS PECHOS. Se curan en tres días, con la *Oniada contra las grietas*, de Izquierdo; frasco, dos pesetas.
TISIS PULMONAR. Se cura en primero y segundo período, y en bastantes casos del tercero, con el *Vino creosotado*, de Izquierdo; frasco, cinco pesetas.
HERPES Y ESCROFULAS. Se curan los humores de todas clases; miseria fisiológica, enfermedades y excesos, restos de sífilis, etc., etc., con el Jarabe de extracto de hojas frescas de nogal lodado; frasco, cuatro pesetas; Pomada, 2.
TONICINA DIGESTIVA. Cura la perturbación digestiva y la diarrea, las acedias, dispepsias y todas las afecciones molestas del estómago, vómitos de las embarazadas, etcétera; seguro y agente para abrir el apetito; caja, cinco pesetas. Se remite por cinco pesetas cincuenta céntimos. Sacramento, 2, farmacia.
ENFERMEDADES DE LA MUJER. Se curan las relaciones, irritaciones de la matriz, hijos, estreñimiento, erupciones, histerismo, dolores generales, inapetencia, etcétera, con el Antídoto ruso; frasco, cinco pesetas. Sacramento, 2, farmacia.

REFRESCO. La Esencia de Zarcaparrilla concentradísima de Izquierdo, es el mejor y el más inocente atemperante y fluidificante, diurético y depurativo; frasco, una peseta.
ALMORRANAS. Se curan las más rebeldes en cuarenta y ocho horas con el Bálsamo antihemorroidal de F. Izquierdo; frasco, dos pesetas cincuenta céntimos; se remite a provincias por tres pesetas. Sacramento, 2, farmacia.
BILIOSOS. Se extingue la bilis y la acedia con la Magnesia doble antibiliosa de Izquierdo; frasco, dos pesetas.
PURGANTES. Las *Píldoras salulfugas*, de Fernandez Izquierdo, purgan suavemente y depuran la sangre de los herpéticos y mal humorados; caja, con 50 píldoras, tres pesetas. Por dos reales más va certificada.
MALES NERVIOSOS. Todas las afecciones nerviosas tienen por específico para curarse el Monobromuro de alcanfor de Wurtz, que en Grijales preparada por F. Izquierdo, se usan con mucho éxito; caja, cinco pesetas.
ESTERILIDAD, RELAJACION. Nuestras bizmas tienen el privilegio de ser aceptadas por los médicos y las señoras, como inmejorables, porque siempre producen buenos resultados; precio, 6 pesetas.
REUMA. Cuando el dolor es intenso y fijo en uno ó más sitios desaparece con el Bálsamo, anti-reumático de Izquierdo, frasco, cinco pesetas.
DESAYUNO PANANQUIER. Es el Desayuno Pananquier una especie de lavado del estómago, que digiere y expulsa, sin ser Purgante ni vomitivo, los restos de alimentación no digerida y las mucosidades y saliva que caen en el estómago durante el sueño. Indispensable para curar los padecimientos del estómago y los catarros de las vías respiratorias; precio, 8 pesetas.
ESTOMATICO PANANQUIER. (Tópico parche). Cura la gastralgia, dispepsia, catarro del estómago, precio, 5 ptas.
YOD-YUGLANDINA BEGIA Y FERRUGINOSA DE PANANQUIER. Curación de las afecciones sostenidas por vicios humorales de la sangre, diátesis, enfermedades estentadas ó corrosivas; escrófula, herpes, afecciones de la piel, etcétera; remedio de toda miseria fisiológica que arruina al individuo; frasco de cinco y seis pesetas.
SACRAMENTO, 2, FARMACIA.—MADRID

LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba; la mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado existe dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo, no mancha la piel ni la ropa. Usase con la mano ó esponjita. Precio del frasco, 3,50 pesetas. Unico depósito en Madrid: M. Macian, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo.

De venta en las principales perfumerías. Exportación a provincias

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

Para conservar la salud y curar las enfermedades.
Aguas minerales naturales de Carabaña. Anímas sulfuradas, sulfatado-sódicas, Hiposulfatadas. Base purgante, NaO. SO 10; HO-gr. 227. Depurativa NaS-gr. 70,499.
UNICAS DE SU ESPECIE INTERESA A TODOS SABER

- 1.º Que no existen otras Aguas sulfuradas sódicas que las de CARABAÑA.
- 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de Aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA.
- 3.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, exdaciones de terrenos salitrosos.
- 4.º Que en el manantial de CARABAÑA todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el Agua al nacer.

El más seguro y eficaz medicamento actual de uso a domicilio en bebida y lavatorio.
Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas y Antisifiliticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO

Opinión favorable médica universal con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía.
Depósito general por mayor, R. J. Chavarri 31, Atocha, 33, Madrid.

Tónico-genitales del doctor Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.
Cuentan veintiséis años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 30 reales caja y por correo.—Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Aparatos desde 10 pesetas en adelante. Productos químicos y demás accesorios. Especialidades para aficionados. Establecimiento THE CASTLE. Catálogos gratis. 18, CRUZ 18, MADRID

TOS DEL DOCTOR MORALES

PASTILLAS Y PILDORAS AZULADAS MARAVILLOSAS EN SUS EFECTOS. Adiantos y expectorantes por excelencia. Infalible hasta para los más indispensables á todo enfermo del pecho. AJA DE 2 Y DE 4 RS. EN BOTICAS Y DROGUERIAS. DR. MORALES.—39, CARRETAS, 39.—MADRID

A COMER BIEN Y BARATO

Cubiertos de 2 pesetas en competencia con todos los de su clase. 5, PASADIZO DE SAN GINES, 5

GRAN REGALO

á los señores suscriptores de «EL IDEAL»
Una magnífica eleografía representando una alegoría de la REPUBLICA, que mide 77 centímetros de alto por 56 ancho, tirada en 49 colores. Se entregará siempre que acompañe el adjunto cupón, por 1 peseta 50 céntimos.

CUPÓN PRIMA
UNA ALEGORIA DE LA REPUBLICA
Vale por ejemplares
Calle de Capellanes, 1, 2.º, Madrid. EL IDEAL

Los señores de la ura de la capital que deseen adquirir la eleografía, pueden dirigirse á D. Emilio Prieto, calle de Capellanes, 1, 1.º y 2.º, mandando 2'50 pesetas en sal. ó 1'45 céntimos ó bien en letras de fácil cobro y les enviad. franco de porte, embalaje y certificada.

LA FUNERARIA

LA MAS ANTIGUA EN ESPAÑA
SERVICIOS FUNEBRES DE LUJO Y MODESTOS
20 PRECIADOS 20
MATERIAL INMEJORABLE
PROPIEDAD DE LA EMPRESA
PRECIOS ECONOMICOS
Teléfono 225.

LA CONFIANZA

Almacén el mejor surtido y más barato de Madrid. Mobiliario para todas las fortunas. Alquiler de mobiliarios completos.

MALES NERVIOSOS ¡REDENCION!

¡Howard! ¡Howard!—Tal es el grito de los enfermos los nervios. Cúranse los hipocóndricos, los histerismos, hidos, insomnios, jaquecas, vértigos, mareos, desvalimientos, la debilidad del cerebro y de las piernas, las rálisis, ruidos de oídos, cabeza y neuralgias; todos los de memorados, irascibles, versátiles y malhumorados. El *Antinervioso Howard* es el único y el más poderoso tónico respirador y reconstituyente del sistema nervioso, quebrantador por disguidos, emociones fuertes ó trabajos excesivos. El regulador eficaz, cierto é inofensivo de los trastornos funcionales de toda la red nerviosa. Todo aquel que usa *Howard*—soberano agente terapéutico para curar todos los accidentes nerviosos—experimenta rápidamente tales resultados, que lo dejan suspender el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan pronto y sorprendentes del medicamento. Despiértase el apetito, si antes estaba decaído; regularizanse las digestiones, si antes eran difíciles ó multituosas; al decaimiento profundo y la falta de energía las determinaciones, sucódena el vigor y tal entereza de voluntad, que el individuo llega á creerse transformado en otro. Se afirma la memoria, se robustece la inteligencia, pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecida, y sin la niobla confusión en que poco há veías envueltas; sientense un potente la fuerza de las ideas, y el discurrir agradable y fácil. A estas modificaciones únense la de una más libre respiración, la sensación de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, que se sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero en profundas y rápidas modificaciones que introduce el medicamento en el organismo, no paran ahí; continúan persistentes y progresivas, hasta que hacen desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El *Antinervioso Howard* no contiene opio ni sus sales, ni bromuros, ni calomelanos. Las señoras principalmente y los individuos cuyo sistema nervioso se halla en constante tensión, por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, satisfacciones sensuales, vida rebosante de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, jugadores de bolistas, etcétera, hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el *Antinervioso Howard*. 4 pesetas caja. Contiene remedio para 15 días.—Venta: boticas. Depositario, M. García, Capellanes, 1, duplicado, Madrid.

LA CONCEPCION ACREDITADA AGENCIA FUNERARIA

TOMAS DE CASTRO y JUAN ANTONIO PEREZ ATOCHA, 4, CUADRUPLICADO
Esta casa dispone de toda clase de material para servicios fúnebres, de los más lujosos hasta los más modestos. Se encarga de embalsamamientos y traslados á provincias y extranjero.
Asociación de enterramientos por suscripción, bajo la cuota mensual de cincuenta céntimos de peseta, con derecho á un entierro por valor de 200 pesetas.

SERVICIO PERMANENTE ATOCHA, 4, CUADRUPLICADO

LA FUNERALA SERVICIOS FUNEBRES

Esta casa dispone del más moderno y lujoso material de todo lo concerniente á defunciones, embalsamamientos y traslados á provincias y extranjero.
Especialidad en ataúdes de madera con interiores metálicos de diferentes formas y modernos, imitación á los conocidos de zinc; precios sin competencia.

SERVICIO PERMANENTE 36, TUDESCOS 36

COBRO DE CUENTAS Y CREDITOS.—El antiguo agente de negocios en Madrid, D. Manrico San Martín, sigue encargándose de dicha gestión sin que sus clientes hagan desembolsos. Glorieta de Bilbao, 5.

LA CURACION DE LA TISIS.
Las famosas y efemeras Píldoras Antituberculosas del Dr. Andet, aprobadas por la Academia Internacional de Ciencias Médicas, Sociedad de Medicina de París, Academia de Medicina de Bruselas, etc., etc., han alcanzado el primer premio en el concurso de S. M. Humberto I.º y han obtenido en exposiciones internacionales medallas de oro, diplomas e insignias de honor.
Curan todos los casos, por rebeldes y antiguos que sean. Los catarras pulmonares, curan todos los tubos en el primer grado; el 80 por 100 en el segundo; el 100 por 100 en el tercero. Omban la tos, reducen la expectoración, quitan la fiebre y abren el apetito.—Dose: 2 píldoras en las botellas.

TRASPASO colegio. Diríjase cédula n. 217 Madrid

EL IDEAL

DIARIO DE LA TARDE
UNO DE LOS DE MAYOR CIRCULACION DE ESPAÑA

SUSCRIPCIONES.—PAGOS ADELANTADOS

En Madrid, un mes.	1 peseta.
Provincias y Portugal, trimestre.	5
Ultramar y naciones convenidas en el tratado postal, semestre.	18
Este mismo plazo en las naciones no convenidas.	80

PRECIOS DE ANUNCIOS

En la segunda plana á 5 pesetas líneas.
En la tercera » » 2
En la cuarta » » 25 céntimos líneas.

Comunicados á precios convencionales.
Número suelto, el del día, 5 céntimos.
Número atrasado, 25 céntimos.
25 ejemplares, 75 céntimos.
Toda la correspondencia, Capellanes, 1, segundo, Madrid.

COMPANIA INGLESA DE LUZ ELECTRICA

ELECTRICITY SUPPLY CO. FOR SPAIN LIMITED
La Dirección de esta Compañía tiene el honor de anunciar á sus abonados y al público de Madrid en general, que en lo sucesivo el precio de la corriente eléctrica por cada unidad de 4.000 watthours será UNA PESETA Y DIEZ CENTIMOS, lo que constituye una rebaja de QUINCE CENTIMOS en unidad, quedando en estudio una tarifa de escala gradual, que afectará todavía mayores ventajas á los abonados.
Esta Empresa continuará suministrando la luz permanentemente día y noche.
La rebaja de tarifa rige desde 1.º del mes corriente.
El Director.
OFICINAS: ALCALA, 49, TRIPPLICADO

Agencia fúnebre

DE LOS HIJOS DE LA VIUDA DE CASTRO
7, Concepción Jerónima, 7
Entierros de todas clases:
59, TELÉFONO, 59

CHOCOLATES Y CAFÉS

EN LA
COMPANIA COLONIAL
TAPIOCA, TES
50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
Depósito general
MAYOR, 18 Y 20, MADRID
TELÉFONO 599

CATARROS—BRONQUITIS

Para curar estas afecciones y prevenir sus funestos resultados, como en las enfermedades del pecho y laringe, asma y en toda clase de padecimientos que se tenga que modificar la secreción de las mucosas, el preparado recomendado por los principales doctores es la *Esencia de Brea* del Dr. Blas, que se vende en todas las farmacias de España.
Depósito. Caballero de Gracia, 3, Madrid
FARMACIA ABIERTA TODA LA NOCHE

Dentaduras T Extracciones
Alineaciones I Obiliteraciones
Empastes R Orificaciones
Polvos S Elixires
Cepillos O Cremas
DENTISTA
59, --MAYOR-- 59.